

sectes antichrétiennes. » Voilà les œuvres des hommes qui gouvernent actuellement la France.

« Nous devons surtout, continue Léon XIII, des encouragements au clergé, auquel on voudrait, contre la nature de sa vocation, imposer silence dans l'exercice même de son ministère, alors qu'il prêche selon l'Évangile la fidélité aux devoirs chrétiens et sociaux. »

Ces paroles, on le voit, sont loin de condamner l'attitude de l'épiscopat et du clergé français, de proscrire les catéchismes électoraux, et de rendre le clergé responsable des dernières violences du gouvernement, comme le prétendaient certains journaux, reproduits ici avec une complaisance significative.

Elles font justice, encore une fois, d'un sophisme cent fois réfuté, en vertu duquel on prétend que *faire de la politique proprement dite, et accomplir un devoir du ministère religieux pouvant avoir des conséquences dans l'ordre politique, sont une seule et même chose.*

A travers le monde des nouvelles

Québec.—Les Quarantes-Heures auront lieu à Saint-Gervais, le 19; à Sainte-Perpétue, le 21; au couvent de Notre-Dame des Laur, le 23; à Saint-Pascal, le 25. — Monsieur l'abbé Hippolyte Bernier, professeur de philosophie au Séminaire de Québec, dont l'état de santé n'a jamais pu s'accommoder aux rigueurs de notre climat, se propose, dit-on, d'aller bientôt exercer le saint ministère aux États-Unis, probablement dans le diocèse de Newark. — On fait beaucoup d'éloges d'un nouveau drame, intitulé *Garcia Moreno*, et qui vient d'être joué avec grand succès dans les salles de l'Université Laval, sous la direction de M. l'abbé Bernier.

Espagne.—Dans une lettre magistrale publiée par le *Siglo futuro*, l'évêque de Lérida déclare aux fondateurs et propagateurs de l'école laïque qu'ils ont encouru l'excommunication *latæ sententiæ*, portée à l'article de la bulle *Apostolicæ Sedis* contre les apostats, et, pour parer à toutes les arguties, il montre que, bien que n'ayant point embrassé une autre religion, ceux-là sont vraiment apostats de la foi, comme a dit Pie IX, qui, dans l'éducation, suppriment délibérément les enseignements de la foi.